



NO A LA MINERÍA
SÍ A LA VIDA

Mesa Nacional frente a la Minería en El Salvador

NO A LA MINERÍA **EL SALVADOR** **CENTROAMÉRICA**

YO



VOTO

CONTRA LA MINERÍA



EDICIÓN
#3

Boletín Informativo de la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica de El Salvador

Índice

- 1** -En esta edición:
- 1** - "La minería y demás temas ambientales son otra vez los grandes ausentes en campaña electoral".
- 2** - Lanzamiento de campaña "Yo voto contra la minería".
- 3** - Campañas electorales, sin temas ambientales.
- 4** - Candidatos a alcaldes sin interés de prohibir la minería en Cabañas.
- 5** - Exigen justicia para ambientalistas asesinados en 2009.
- 6** - La minería es un gran problema social y como Iglesia no vamos a bajar la voz: Mons. Escobar.
- 7** - Comunicado de prensa de la Red Mexicana de Afectados por la Minería a la comunidad comcaac en el Estado de Sonora.
- 8** - Multimedia.
- 9**



"La minería y demás temas ambientales son otra vez los grandes ausentes en campaña electoral"



Foto Alfredo Carías/Archivo referencia [Por Ezequiel Barrera](#)

[Reply](#) [Ecología](#), [Portada](#) [A+A-](#) [IMPRIME](#) [EMAIL](#)

La Mesa Frente a la Minería ve con preocupación que los candidatos a alcaldes y diputados aparentan no tener interés en temas ambientales como la minería. Por eso han lanzado la campaña "Yo voto contra la minería" que comprenderá la realización de foros para conocer la postura de los candidatos y además comprometerlos a interesarse en el tema.

La Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica y organizaciones sociales, religiosas, ecológicas y centros de investigación, se pronunciaron contra el poco interés que observan en los candidatos a las alcaldías y aspirantes a una diputación para aprobar una ley que prohíba toda actividad minera y elaborar ordenanzas municipales que declaren a los municipios libre de minería.

"Estamos convencidos que la coyuntura electoral 2015-2018 es decisiva para

avanzar en el desarrollo político, social, económico, ambiental y en la democratización del país. Por eso vemos con preocupación que la minería y demás temas ambientales son otra vez los grandes ausentes en la campaña electoral", expresó Edgardo Mira, de la Mesa Frente a la Minería.

La Mesa lamenta que en ninguna propuesta de gobierno de los distintos partidos políticos figura el tema ambiental como agenda de nación de forma

prioritaria, considerando que el El Salvador posee alto niveles de vulnerabilidad social y ambiental. Y exige que las candidatas y candidatos a cargos públicos deberían asumir el tema en sus plataformas de gobierno municipal y legislativo.

"Los votantes deben estar vigilantes, y no voten por quienes vean que no apoyan la prohibición de la minería", manifestó Vidalina Morales, de la Mesa.

Lanzamiento de campaña "Yo voto contra la minería"

La Mesa también lanzó la campaña "Yo voto contra la minería" que consiste en informar y sensibilizar a la población salvadoreña sobre los impactos sociales y ambientales de la exploración y explotación minera, y para ello realizará una serie de foros municipales y departamentales con los candidatos y candidatas comenzando en el departamento de Cabañas, seguido de Chalatenango, Santa Ana y culminando en un foro en la capital San Salvador.

"En estos foros queremos conocer la postura que tienen los partidos políticos y candidatos acerca de los temas ambientales y minería", afirmó Edgardo Mira.

Dichos foros se llevarán a cabo en los últimos días de enero y en el mes de febrero, y además será un espacio para exigir que se comprometan a prestar atención al tema de la minería desde el primer día que asuman su cargo de funcionarios públicos.



Campañas electorales, sin temas ambientales



Enero 14, 2015 Destacado, Pax Verde, Portada 0 Comments

La Mesa Nacional Frente a la Minería, ante periodo de campañas de elecciones para alcaldes y diputados, expresaron los desafíos que como candidatos deberían asumir.

La Mesa frente a la Minería señaló que es lamentable que ninguna propuesta de gobierno de los distintos partidos políticos figure el tema ambiental, teniendo en consideración que El Salvador posee altos niveles de vulnerabilidad social y ambiental.

Ante esta realidad que los candidatos a diputados y alcaldes no han tomado en cuenta en sus propuestas el tema ambiental, la Mesa Nacional Frente a la Minería se tomara la tarea de realizar ciertos foros municipales y departamentales, para informar y sensibilizar a la población salvadoreña

sobre los impactos sociales y ambientales de la exploración y explotación minera, al mismo tiempo que la ciudadanía se dé cuenta de la urgencia de contar con una ley que prohíba esta actividad, así mismo crear en la conciencia de los salvadoreños para que valoren por quien votar en las presentes elecciones.

Informaron que el periodo en que se llevarán a cabo estos foros será a finales de enero y durante el mes de febrero, comenzando en el departamento de Cabañas, seguido por Chalatenango, Santa Ana, finalizando en la capital de San Salvador.

A estos foros tienen previsto invitar a los candidatos a alcaldes y diputados que correspondan al lugar para exigirles que asuman de manera pública, ya que esto garantiza una valiosa oportunidad para garantizar el derecho humano a la vida, a la salud con un medio ambiente sano.



La Mesa Nacional frente a la Minería, expreso su firme convicción de que la gobernabilidad democrática y la sustentabilidad ambiental son posibles si se prohíbe a tiempo la minería metálica.

Candidatos a alcaldes sin interés de prohibir la minería en Cabañas



DICIEMBRE 03, 2014 VOCES [COMENTAR](#)

Publicado

en: [Medioambiente](#), [Nacionales](#)

Alfredo Carías

Esta sensación dejó en el ambiente al no hacerse presentes la mayoría de candidatos a alcalde por los municipios del departamento de Cabañas entre el público asistente a un foro sobre la temática, quienes querían conocer la posición de estos aspirantes respecto a la exploración y explotación minería en dicha localidad.

Fueron más de cien personas de diferentes cantones de los municipios de Ilobasco, San Isidro, Sensuntepeque y Victoria que se dieron cita al Foro denominado: “Incidencia de la organización comunitaria frente a la demanda de las empresas mineras en El Salvador”, organizado con el propósito de escuchar a los aspirantes a las alcaldías de esos municipios. Sin embargo, las asistentes se quedaron con la curiosidad y también generó cierto malestar entre los organizadores.

“Es una lástima que la mayoría de candidatos a alcaldes no se presentarán al foro y esto se puede interpretar como



falta de interés y postura frente a la minería metálica”, destacó el joven Emilio Carrillo representante del Movimiento Unificado Francisco Sánchez 1932 s (MUFFRAS-32).

Esta aseveración, se debe en parte, a la ausencia de los candidatos a alcalde por los municipio de Sensuntepeque Edgar Bonilla por el partido ARENA, Gabino Hernández por el partido Concertación Nacional (CN) y Walter Joya por el partido FMLN.

También se invitaron a los candidatos a diputados por dicho departamento que brillaron por su ausencia como fueron Carlos Reyes por el partido ARENA, Luis Urías por Concertación Nacional, Lorenzo Rivas por la Gran Alianza por la Unidad Nacional (GANU), este último fue excusado por su compañero aspirante a alcalde por San Isidro de Cabañas Rene Serrano durante su breve intervención en el foro.

Una oferta electoral a medias tintas Bajo el argumento de la modalidad de los Concejos Municipales Plurales que serán constituidos después de estas elecciones el candidato por GANU Rene Serrano, no se animó a comprometerse públicamente con la prohibición de la minería en su municipio, a pesar que las recién aprobadas reformas a los artículos 165 y 219 del Código Electoral le facultan a la gobernabilidad al partido político que gane con la mayoría simple en estas votaciones.

Sin embargo, el candidato Serrano manifestó estar dispuesto a promover iniciativas a favor de la vida en contra de proyectos como la explotación minera metálica, pero él mismo no se atrevió a manifestar si promovería o no, una Consulta Popular que conlleve a la creación de una ordenanza municipal que prohíba esta actividad, como lo han hecho los Concejos Municipales de San José Las Flores y San Isidro Labrador, dos municipios declarados Territorios Libres de Minería.

En las pasadas elecciones presidenciales el tema ambiental tuvo un bajo perfil en la mayoría de las propuestas de gobierno de los distintos partidos políticos salvadoreños, por no decir que estuvieron al margen, y al parecer esta tónica no cambiará en estas elecciones para alcaldes y diputados, así como se está perfilando el escenario en esta contienda electoral.

Es por esta situación que las organizaciones sociales están promoviendo el debate para que el tema ambiental esté presente en las ofertas electorales, en tal sentido se llevó a cabo este foro público organizado por la Asociación de Desarrollo Económico Social Santa Marta (ADES), la Asociación Ambiental de la Maraña (ALAM) y el Movimiento Unificado Francisco Sánchez 1932 s (MUFFRAS-32), organizaciones miembros de la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica.



Exigen justicia para ambientalistas asesinados en 2009



embarazo, los crímenes se cometieron entre junio y diciembre de 2009. La Mesa frente a la Minería Metálica, junto a la comunidad Monseñor Romero, ofreció una misa en memoria de ellos.

Según el Fraile Domingo Solís conmemoraron “la vida de estas cuatro personas porque ellos son testigos de la vida, nosotros no celebramos muerte (...) están más vivos que nunca, porque siguen siendo ejemplo de lucha, trabajo por la dignidad y por el bienestar de las futuras generaciones”.

El titular de la PDDH, David Ernesto Morales, lamentó que en las investigaciones de los homicidios no se adoptaran todas las acciones posibles

amenazas, atentados, lesiones y asesinatos de activistas ambientales, quienes son considerados personas defensoras de derechos humanos, por su labor “dentro de las sociedades que se precian de ser democráticas o que aspiran a ello”.

En el caso sucedido en 2009 La Asociación de Radios y Programas Participativos de El Salvador (ARPAS) pidió a la Fiscalía General de la República (FGR) que investigue al economista Rodrigo Chávez Palacios, quien está acusado de descuartizar a un hombre, por el asesinato de tres ambientalistas opositores a los proyectos mineros en



Cabañas promovidos por la empresa Pacific Rim.

Zenaida Serrano de la Mesa, indicó que ellos creen que Palacios pudo tener algún tipo de participación y motivación "pero eso le corresponde al fiscal general

determinar si tuvo o no participación en estos hechos de los ambientalistas por ello es que estamos pidiendo que se siga una autoría intelectual de estos casos".

La minería es un gran problema social y como Iglesia no vamos a bajar la voz: Mons. Escobar

Mar, 01/27/2015 - 00:18



San Salvador, 27 de enero 2015 (Signis ALC).- El Arzobispo de San Salvador, Monseñor José Luis Escobar, se mostró opuesto a la minería a cielo abierto por la amenaza a la vida a consecuencia de la contaminación ambiental con cianuro. El prelado consideró que "la minería es un gran problema social. Nosotros como Iglesia no vamos a bajar la voz, porque es de justicia", enfatizó. La explotación minera es injusta y en este tema la Iglesia ha mantenido desde siempre una posición firme en la necesidad de proteger el medio ambiente, dijo.

En declaraciones concedidas a la periodista Vilma Laínez, de Radio YSUCA, Monseñor Escobar reconoció que durante los gobiernos presididos por Antonio Saca, Mauricio Funes y al actual mandatario Salvador Sánchez se ha

mantenido una posición firme de no otorgar permisos mineros, sin embargo estimó que no es suficiente, pues es necesario "realizarse las leyes, debería protegerse más el medio ambiente" y para no dar lugar a las demandas legales que está enfrentando el Estado.

Para el arzobispo es preocupante las demandas ante tribunales internacionales interpuestas por empresas mineras que "quieren que se les permita explotar las minas". "Deberían realizarse las leyes, debería protegerse más el medio ambiente y no dar lugar a toda esta situación, porque cuando usted da permiso de exploración ya ellos se sienten con algún derecho y están diciendo que han invertido, que no sé qué, inflan la cantidad y miren ahora nos están demandando por 100 millones de dólares o no sé cuantos cientos de millones", dijo. El prelado enfatizó que es "un irrespeto, un abuso, una falta grave, para con los pueblos pobres como El Salvador, cuando las transnacionales quieren imponerse de esta manera, y también esa es una esclavitud moderna, porque no solo las personas son sometidas a la esclavitud sino los países".

Se refirió que igualmente que es una



esclavitud "la deuda que aquí se tienen con los bancos, cuando alguien no puede pagar sus tarjetas, la deuda, y lo acosan, lo acosan y le acosan, eso es esclavitud. Y cuando usted trabaja y no recibe ningún dinero porque ya automáticamente se lo quitan en el banco y está trabajando para otros, eso es una esclavitud", cuestionó. Monseñor Escobar insistió en la necesidad de que "se realicen las leyes, que se actualicen. Tengo entendido que la ley de minería, de hidrocarburos es obsoleta, que viene de mitad del siglo pasado ¿Cómo es posible?, se preguntó.

Según dijo, hace falta mayor preocupación y mayor efectividad del Estado, porque reconoció que aunque del gobierno sí se ha visto "bastante responsabilidad en no dar permisos, pero ojalá que el Estado, la Asamblea revise las leyes y también el gobierno central y la función judicial, de tal manera que protejamos a nuestro país", concluyó.

Redacción de Signis ALC, a partir de una entrevista concedida a Vilma Laínez, de Radio Ysucu

Comunicado de prensa de la Red Mexicana de Afectados por la Minería a la comunidad comcaac en el Estado de Sonora

Publicado en enero 22, 2015 • 1 Comentario



Enero del 2015

Desde mediados del año pasado la empresa minera La Peineta S.A. de C.V. ha venido haciendo trabajos de prospección en territorio comcaac para la extracción de mineral. Esta empresa mediante engaños algunos ejidatarios ha logrado la concesión de ciertas zonas del territorio comcaac y desde septiembre del año pasado han estado en trabajo de prospección para determinar el mineral a extraer y las condiciones del terreno. Estos trabajos previos ya están generando una serie de impactos negativos en zonas

que los mismos habitantes consideran sagrados y que son parte de sus ceremonias. Creando preocupación en la comunidad de lo que pasara una vez que inicien los trabajos de extracción.

Desde la Red Mexicana de Afectados por la Minería, externamos nuestra preocupación por el riesgo que implica la minería a cielo abierto, así como nuestro apoyo a la comunidad comcaac en general pues sabemos que la gran mayoría de sus pobladores no quieren a esta empresa ni a ninguna otra que ponga en peligro su territorio, su forma de vida, el ecosistema del cual ellos forma parte. Hacemos un llamado a los gobiernos tanto Estatal y Municipal para que pongan atención a esta problemática que está viviendo el pueblo comcaac con la complicidad de muchos funcionarios públicos de los dos niveles. De igual forma hacemos responsable a la empresa minera por las amenazas que han estado recibiendo personas de la comunidad que



lo único que han hecho es informar de los daños que dejara la industria minera en su territorio.

proyecto que ponga en peligro su territorio.

Nos sumamos a la petición del pueblo comcaac de NO al minería, NO a cualquier

MULTIMEDIA

Organizaciones de El Salvador abogan por democratizar el país

<https://www.youtube.com/watch?v=PJut31cLQM4>



Tema: Plataforma Legislativa de Medio Ambiente y Consejos Plurales

<https://www.youtube.com/watch?v=0WiOXzfmcw&feature=share>



Contáctanos



@no_mineria_sv



mesafrente.mineria



esnomineria@gmail.com



Blog ESnomineria



esnomineria

